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UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

ATA 12/2021
Aos 30 dias do mês de julho do ano de 2021, às 8h30min no ambiente virtual em decorrência da pandemia
de Covid-19, realizou-se a reunião da Câmara de Ensino do Centro de Engenharias da Universidade
Federal de Pelotas, convocada e presidida pelo Prof. Bruno Müller Vieira, Diretor do CEng, e com as
presenças dos Professores, membros da Câmara de Ensino, conforme lista de presença 1374532, com a
presença da Professora Aline Pereira (representando o curso de Eng. de Produção). Constatada a
existência de quórum, o Prof. Bruno saudou a todos, informou que a reunião estava sendo gravada e
iniciou a reunião. 1. Apreciação da pauta; O Prof. Bruno solicitou a inclusão de dois itens: Processo
23110.018434/2021-57 - negativa de oferta do CCQFA da disciplina de Química Geral e Inorgânica aos
ingressantes do curso de EIM (item 6), e Documento dos DAs (item 7), passando os informes para o item
8. A pauta foi aprovada por unanimidade com as inclusões solicitadas. 2. Apreciação das atas 10/2021
(1341466) e 11/2021 (1350375); A ata 10/2021 teve sugestão de correção de horários, enviada pelo Prof.
Guilherme Höehr via e-mail. A ata foi apreciada e aprovada com as correções solicitadas, por maioria com
3 abstenções. A ata 11/2021 foi apreciada e aprovada por maioria com 3 abstenções. 3. Projetos de
ensino; 3.1. Ações de ensino 15202, 15205, 15308, 15204, 15316 e 15206 - Projeto  "Grupo de Estudos
em Tecnologia da Madeira" - cód. 2219 - Processo 23110.003582/2020-96; O Prof. Eduardo Schneider
relatou as 6 ações de ensino no referido projeto, dando parecer favorável, com a observação de verificação
da CH dos membros da equipe da ação. O Prof. Bruno sugeriu pela aprovação do projeto condicionado a
entrar em contato com a Profª. Érika para verificação e possível justificativa da carga horária. Os membros
da Câmara foram favoráveis à aprovação das ações, por unanimidade. 3.2. Relatório parcial - "Ciclo de
Atividades Acadêmicas do Curso de Engenharia de Produção da UFPel" - cód. 3469 -
Processo 23110.020665/2021-21; O Prof. Bruno relatou o relatório parcial, dando o parecer favorável pela
aprovação. Os membros da Câmara aprovaram por unanimidade o relatório. 4. Propostas (plano de
ensino) para realização de atividades práticas no próximo calendário – 2021/1 ou propostas com
atualização de conteúdo caráter concentrado - Processo 23110.021618/2021-02; O Prof. Bruno
informou que foram inseridas no referido processo SEI 20 propostas de disciplinas com atividades
práticas. A seguir, passou a palavra aos coordenadores de cursos, para apresentação das propostas. A Profª.
Angélica Cirolini relatou as propostas das disciplinas do curso de Geoprocessamento, justificando que a
maioria dos créditos são práticos, dando como exemplo a disciplina em que ministra. Ressaltou, ainda, que
os alunos necessitam das saídas de campo e utilização de equipamentos topográficos, e que há duas
disciplinas de final de curso, impossibilitando a conclusão de curso de alunos que estão aguardando essas
disciplinas. Informou que a proposta seria de pequenos grupos de alunos e professor, a serem ministradas
na Praça da Alfândega. O Prof. Bruno destacou que no plano de ensino das disciplinas, deve estar
especificado como serão realizadas as atividades práticas, e que no plano de ensino de Projeto
Cartográfico e Topografia II devem ser alterados os cronogramas de execução, pois não podem ser
realizadas atividades práticas antes de outubro. O parecer foi favorável à aprovação condicionado a
alterações. A seguir, o Prof. Gabriel Valim relatou as propostas de disciplinas do curso de Eng. Industrial
Madeireira, ressaltando que ainda há disciplinas de 2020/1 necessitando da realização das práticas
presenciais. Manifestou preocupação em relação ao tempo de análise e aprovação pelo COCEPE, pois
algumas disciplinas só poderiam ser ofertadas caso haja as atividades práticas. A Profª. Camile informou
que consultou a servidora Naira do CRA, que esclareceu que as disciplinas que possuam CH teórica
podem iniciar em agosto, porém aquelas que tenham atividades práticas só poderão ter essas atividades a
partir de outubro. Os professores manifestaram sua preocupação em relação à separação de diversas
disciplinas em CH teórica e prática, pois entendem que elas se complementam e que o ideal seria a não
separação e sim oferta de ambas as CH conjuntamente na disciplina. O Prof. Cláudio Duarte relatou as
propostas de disciplinas do curso de Eng. Eletrônica com atividades práticas, tendo disciplinas com CH
teórica e prática, e disciplinas somente com atividade prática, havendo represamento de alunos pela não-
oferta dessas disciplinas. Informou, ainda, que as disciplinas já foram ofertadas e os estudantes estão se
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matriculando, apesar da parte prática ainda estar aguardando aprovação. Foi comentado ainda que as
disciplinas que serão ofertadas em caráter concentrado deverão ter atividades assíncronas, para a
compensação de horários. A Profª. Camile Urban relatou as propostas de disciplinas do curso de Eng.
Geológica, incluindo disciplinas com saídas de campo. As propostas de disciplinas foram apreciadas em
bloco e aprovadas por unanimidade. 5. Apreciação da responsabilidade de professores do CEng em
disciplinas do PPGRH/CDTEC - Processo 23110.014507/2021-31 - Memorando 17/2021 (1331232); O
Prof. Bruno relatou as propostas de participação dos professores Hugo Guedes e Tamara Caldeira em
disciplinas do PPGRH do CDTEC. Os membros foram favoráveis por unanimidade, porém quanto ao
comprometimento de carga horária, deve-se informar ao Programa que as atribuições das disciplinas
aos professores do Centro de Engenharias são realizadas a cada semestre de acordo com a demanda de
ofertas solicitadas. 6. Processo 23110.018434/2021-57 - negativa de oferta do CCQFA da disciplina de
Química Geral e Inorgânica  aos ingressantes do curso de EIM; O Prof. Bruno relatou a resposta do
CCQFA, com a negativa de oferta da disciplina de Química Geral e Inorgânica. Ressaltou que foi
informado ao Centro que a não-oferta causaria represamento de alunos ingressantes, porém o referido
Centro confirmou a negativa de oferta. O Prof. Gabriel Valim manifestou seu descontentamento com a
negativa. Em relação a oferta do CCQFA a outros cursos do Centro de Engenharias, mas não ao curso de
Eng. Industrial Madeireira, foi informado que poderá ser enviado documento à PRE reforçando novamente
a situação, para que haja uma conversa desta Pró-Reitoria com o CCQFA para que seja feita uma nova
tentativa de que seja incluído o curso em suas ofertas. Foi manifestado, ainda, por coordenadores de curso
que houve o mesmo problema em disciplinas do curso de Eng. de Controle e Automação em 2020. Nesse
sentido, o professor Bruno solicitou um relatório mais detalhado por e-mail, para que seja formulado um
documento informando a situação à PRE. 7. Documento dos DAs (1381192); O Prof. Bruno relatou o
documento recebido dos DAs do Centro, referente a questionamento de não-ofertas de diversas
disciplinas, informando que está causando represamento, solicitando criação de novas turmas e aumento
de vagas. O Prof. Bruno informou que conversou com os professores responsáveis pelas disciplinas de
Fenômenos de Transporte, que concordaram em um aumento de vagas. Em relação à disciplina de
Termodinâmica e Transferência de Calor, foi informado pelo Prof. Guilherme Weymar que nos semestres
anteriores foi ofertado um número maior de vagas e não houve participação expressiva dos alunos. Nesse
semestre, porém, foi concordado com a Profª. Maria Laura Luz em realizar o aumento de vagas. Em
relação às disciplinas que são reofertas, será justificado aos alunos. A Profª. Maria Laura Luz ressaltou
que a disciplina foi ofertada em todos os semestres desde o início da pandemia, e que informou ao
coordenador que não limitasse o número de matrículas, porém em todos os semestres houve alunos
infrequentes, que nunca acessaram a disciplina, portanto, considera infundada essa manifestação dos
alunos no que diz respeito a essa disciplina. O Prof. Eduardo Schneider manifestou-se no sentido de que
todo semestre há um esforço do NUB para atender o máximo possível de alunos, e que entende a
solicitação dos alunos, porém infelizmente não é possível atender a todos, pelo número muito alto de
disciplinas com represamento. O Prof. Valmir ressaltou que na data de hoje as solicitações de matrículas
serão processadas pelo Cobalto, depois poderá se verificar se realmente haverá demanda represada, pois
cada coordenador poderá verificar nas solicitações de matrícula os alunos que não foram atendidos, e
formular uma resposta a ser enviada aos alunos no início da próxima semana. Ainda, o Prof. Bruno
sugeriu que haja disciplinas a serem ministradas pelos professores substitutos que não terão férias no
período do verão, em regime concentrado. Salientou que não é a situação ideal, nem resolve os problemas
evidenciados de forma permanente, mas que seria uma possível alternativa. 8. Informes. Não houve
informes. Nada mais havendo a tratar, o Prof. Bruno Müller Vieira deu por encerrada a reunião, da qual,
para constar, eu, Julia Mello dos Santos, lavrei a presente Ata, que, após aprovada, será assinada por mim
e pelo Diretor do Centro de Engenharias.

Documento assinado eletronicamente por JÚLIA MELLO DOS SANTOS, Auxiliar em Administração,
em 24/08/2021, às 13:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por BRUNO MULLER VIEIRA, Diretor, Centro de Engenharias,
em 24/09/2021, às 08:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1374533 e
o código CRC 7CBF945A.
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